



GUÍA N° 4

UNIDAD 1: “HEROÍSMO Y SOLIDARIDAD”

Jean Beausejour: Un campeón con sentido social

Jean Beausejour podría conformarse con su exitosa carrera y, en alguna medida, ahorrarse problemas. Este año, el oriundo de Estación Central se tituló campeón de la Copa América con la selección chilena, un logro que suma a otro casi tan importante: es el único futbolista nacional que ha anotado en dos Mundiales consecutivos. Lo hizo en Sudáfrica 2010, frente a Honduras, y en Brasil 2014, ante Australia. También ha jugado en el extranjero y, actualmente, es una de las principales figuras de Colo Colo.

Sin embargo, el alero ha sacado a relucir una faceta inusual en los futbolistas: su sentido social. Su origen mezcla antepasados haitianos y mapuches. Bouse se define: “Voy por la vida como chileno-mapuche, mapuche-chileno. El orden no altera el producto. Yo me denomino así. No soy vocero de nadie, soy vocero de mí mismo, opinante en algunas cosas, pero no me siento con la capacidad de representar”, afirmó, a su llegada, al sitio oficial del club albo.

Beausejour también se destaca como el intelectual de la Roja. Hay varias muestras de su inquietud. La más recordada se produjo antes de que el combinado que dirige Jorge Sampaoli viajara a Brasil para participar en el Mundial. Mientras la mayoría de sus compañeros cargó las maletas con música y videojuegos como pasatiempo, el puntero optaba por libros como Sólo por ser indios, de Pedro Cayuqueo, y 10 K, la década robada, del argentino Jorge Lanata. Esa vez, el propietario de la librería le regaló Qué Leo, un juego de conocimientos literarios.

- **Escribe un párrafo comentando este artículo, debes explicar si estás de acuerdo con lo indicado o no, explicando debidamente tu posición.**

- **En relación a la figura del héroe analizada en las clases, ¿hay alguna característica heroica en Jean Beausejour? Desarrolla tu respuesta en tres párrafos.**



- **De acuerdo al artículo, el jugador es una persona solidaria, ¿por qué?**

- **Elaboren un esquema indicando las principales características de un héroe o heroína, indiquen ejemplos.**

- **Elaboren una breve lista (cuatro o cinco nombres) de chilenos o chilenas de la actualidad que pudiesen ser héroes, seleccionen un nombre y justifiquen su elección. Escriban un párrafo explicativo.**

- **En conjunto con tu familia elabora un súper héroe o heroína, que los represente. Describan sus principales tres poderes y valores personales.**



- **Responde marcando con una X la respuesta que estimes sea la correcta.**

1. La característica central de un buen texto escrito es:

- A. La letra.
- B. Su extensión.
- C. Ser entretenido.
- D. Ser comprensible.

2. En una conversación es importante:

- A. Respetar el turno de cada quien.
- B. Imponer mi visión sobre los demás.
- C. Hablar alto para que todos me escuchen.
- D. No ceder ante los argumentos de los demás

3. La lectura nos permite:

- A. Comunicarnos.
- B. Entretenenos.
- C. Aprender.
- D. Todas son correctas.

4. De acuerdo a lo revisado en clase, la figura del héroe es:

- A. Un personaje.
- B. Alguien con poderes.
- C. Un buen ejemplo a seguir.
- D. Alguien que destaca de los demás.

5. De acuerdo a lo tratado, qué afirmación es verdadera.

- A. Los héroes no existen.
- B. La lectura es solo entretención.
- C. Escribir implica poner atención a otros.
- D. La solidaridad es un valor propio de los héroes.

- **Lee atentamente para luego copiar y contestar las preguntas en tu cuaderno.**

Kevin Silva, la historia de un gigante

Rodolfo Nieto M.

Eran las 6 de la mañana del 3 de abril de 2011. Un joven de solo 14 años se levantó ese domingo para cumplir su sueño: correr la maratón de Santiago. Se había preparado como nunca y sentía que por fin iba a lograrlo.

Salió de su casa, en el sector sur de Santiago, y se dirigió a esperar la locomoción. En ello estaba cuando sucedió lo inesperado: un automóvil a exceso de velocidad, y conducido por un chofer en estado de ebriedad, le atropello dejándolo gravemente herido.

Ahí comenzó otra historia, diferente a la que Kevin había pensado, el accidente fue tan violento que al llegar al hospital el joven luchaba por su vida. Los pronósticos eran de suma gravedad y ya se confirmaba que la primera consecuencia era la pérdida de sus dos piernas.



La noticia conmovió al país, se convirtió en tema de conversación en toda la sociedad y en motivo de diversas actividades destinadas a la recolección de dinero para ir en ayuda del joven y apoyar su recuperación, en caso de que fuese posible. En tanto, su familia, integrada por sus padres Brenda y Juan y dos hermanos, permanecía en constante vigilia en las dependencias del Hospital Barros Luco esperando un milagro. Pasaban los días y Kevin comenzó a dar una lucha inesperada, con una fortaleza que daba ejemplo de amor por la vida. Así poco a poco fue dando señales de recuperación. A los tres días ya respiraba sin ayuda mecánica y a la semana ya había recuperado la conciencia. En ese momento supo que había perdido sus piernas. La rabia se apoderó de él, la impotencia fue su compañera, pero, dando nuevas muestras de su fortaleza, superó la noticia y el 10 de abril celebró su cumpleaños número 15. Ese día ya estaba preocupado por atrasarse en sus estudios.

Día a día el joven daba señales de mejora, a pesar de las múltiples operaciones y las graves secuelas físicas del atropello. De esta forma, antes de los 60 días, llegó un momento muy esperado: Kevin era dado de alta y regresaba a casa. Ahora se iniciaba un nuevo camino, quizás más duro aún: el de la rehabilitación y lograr cumplir su propósito: correr la maratón de Santiago en 2012.

Paulatinamente, con gran esfuerzo y el apoyo total de su familia –clave en su vida y forma de enfrentarla- Kevin comenzó a dar sus primeros pasos. Fueron horas de sacrificio, dolor, pena y llanto, pero nada era lo suficiente para detenerlo.

Fortaleció sus muñones, tonificó su tren superior, reforzó su equilibrio, repitió una y mil veces los tediosos ejercicios físico terapéuticos, continuó tesoneramente avanzando, incluso ante las escépticas miradas de algunos.

Se acercaba, en este proceso, fin de año y una fecha clave para Chile. El 3 de diciembre se realizaba, una vez más, la campaña solidaria de la Teletón, la cual recauda fondos para mantener en funciones el Instituto de Rehabilitación Infantil. La campaña televisiva, liderada por el animador Don Francisco moviliza al país y logra superar su meta.

En ese escenario, a ocho meses de su accidente, Kevin Silva se puso de pie y dio sus primeros pasos. Lo había logrado, ya nadie dudaba de que podría alcanzar sus sueños e incluso superarlos, dando ejemplo de toda su entereza, convirtiéndose en un ejemplo de vida.

Así llegó la fecha esperada, se levantó, al igual que un año antes, nervioso y ansioso por llegar a su meta. Eran las 6 de la mañana y salió hacia su destino postergado por doce meses, correr los 10 kilómetros de la maratón.

Al llegar al punto de partida, sus músculos se pusieron en tensión. No esperó ningún privilegio, fue uno más de los 25 mil participantes de la corrida. Así 44 minutos después terminaba tercero en esta distancia y hacía un tiempo mucho menor al que se había propuesto. Le había ganado una vez más a sus propias expectativas.

Terminada la carrera Kevin decía: "Mamá llegué a la meta, estoy muy emocionado por todo lo que ha pasado. Recuerdo lo que viví el año pasado y me pone feliz estar aquí. Con esto me dan más ganas de seguir luchando". En resumen, un real ejemplo de superación y coraje, toda una lección de vida.

1.- Explica el tipo de texto.

2.- Describe los valores que le permiten al joven a salir adelante.

3.- Realiza un listado de las ideas centrales del texto.

4.- Crea un cuento teniendo como referencia la historia de Kevin Silva. Este debe contener la estructura de un cuento (Inicio – desarrollo – climax – desenlace) y los elementos narrativos (personajes – narrador – tiempo – espacio – acontecimientos)